

## Mitteilungsvorlage

Organisationseinheit	Datum	Drucksachen-Nr.
Amt für Kinder, Jugend und Familie	12.04.2024	2024/083
⊕ Beratungsfolge	↓ Sitzungsart	

## Tagesordnungspunkt 2

Jugendbeteiligung auf Kreisebene; Aktueller Sachstand

## **Historie und Sachverhalt**

Nach dem Beschluss des Kreisjugendhilfeausschusses vom 5. Februar 2024 (Drucksache 2024/0109) und der Zusage zur Projektförderung durch das Ministerium für Ländlichen Raum und Verbraucherschutz für das Modellprojekt "Gemeinde.Kreis.Beteiligung. Beteiligung wo wir zuhause sind" konnte das Projektteam unter Leitung des Dachverbands der Jugendgemeinderäte Baden-Württemberg e.V. (JGR) nun in die Umsetzung der Jugendbeteiligung auf Kreisebene starten.

Ziele der Projektphase sind sowohl die Etablierung eines Jugendkreisrates im Landkreis Konstanz, als auch die Erprobung eines Wahlverfahrens.

Der Dachverband wird verschiedene Wahlverfahren anbieten und gemeinsam mit dem Kreisjugendreferat des Landkreises sowie den interessierten Jugendlichen aus den vorangegangenen Jugenddialogen ein Wahlverfahren passend zu den Gegebenheiten und Bedarfen des Landkreises Konstanz auswählen.

Georg Fleischmann (Kreisjugendreferent) und Juliet Brook Blaut sind Ansprechpartner für die Akteure im Landkreis und zuständig für die Bekanntmachung des Modellprojekts, sowie die Durchführung der Wahl. Projektleiterin Nina Kohler (DJR) ist verantwortlich für die Dokumentation der Projektergebnisse und die begleitende Öffentlichkeitsarbeit.

Aufgrund des aktuell sehr hohen Tempos, in welchem das Projekt von allen Beteiligten vorangetrieben wird, wird das Fachamt aktuelles zum Sachstand in der Sitzung des Kreisjugendhilfeausschusses berichten.

In der beigefügten Anlage sind die derzeitig bekannten Meilensteine seit Start in das Thema Jugendbeteiligung im Landkreis exemplarisch dargestellt.

Anlagen

Anlage 1 - Zeitachse Jugendbeteiligung auf Kreisebene